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１、令和５年１２月２２日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目公民館シーガル ２階 

バイオ研修室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

学校教育課参事 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年１２月２２日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

議案第２９号 由利本荘市事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書 

（令和４年度実績）について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、１２月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と５番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

私からは、１１月３０日に開会いたしまして１２月１８日

に閉会した市議会１２月定例会の報告をさせていただきま

す。 

提出した議案といたしましては、新山小学校並びに矢島小

学校それぞれの建築主体工事の請負変更契約、４月に矢島小

学校が移転することによる学校設置条例並びに学校給食共

同調理場条例の一部を改正する条例案、そして、補正予算で

あります。 

補正予算の主な内容としましては、職員の給与改定に伴う

給与・手当等の増額や、部活動の地域移行に向け取り組むた

めの移行支援コーディネーターを配置するための人件費な

どの経費や、協議会を開催する経費等であります。 

いずれも原案どおり承認されております。 

次に一般質問でありますけども、今回の一般質問は９名の

議員から通告がありまして、そのうち、教育委員会関係には

３名から４項目、教育総務課関係が２件、学校教育課関係が

２件の質問がありました。本日、お手元に質問の要旨及び答

弁書を委員の皆様の席に置かせていただいております。後で

ご覧いただければと思います。 

私からは以上になります。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かあります

でしょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。日程第３議案審議に入ります。

議案第２９号由利本荘市事務の管理及び執行状況の点検・評

価実績報告書（令和４年度実績）について、説明をお願いし

ます。 

それでは、議案第２９号由利本荘市事務の管理及び執行状

況の点検・評価実績報告書（令和４年度実績）について、説

明いたします。 

こちらは事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書

（令和４年度実績）を別紙のとおり作成することについて、
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教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

学校教育課長 

 

 

学校教育課参事 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

学校教育課長 

委員 

 

教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由といた

しましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２

６条の規定に基づきまして、本市の報告書を作成しようとす

るものであります。 

（議案第２９号由利本荘市事務の管理及び執行状況の点検・

評価実績報告書（令和４年度実績）について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第２９号は、承認を得たものといたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（令和５年度本荘地域学校再編実施状況について報告） 

 この再編についての今の説明について、それぞれ２回で終

わる想定であったのですが、３回目まで行ったということな

のですが、これについて何かご意見ありましたらお願いしま

す。 

 ２回で決まらない点は多々あると思いますので、それでも

３回目をご準備いただいて、２月まで間に合わせるという予

定のようでございますので、お手数かけますが何とかよろし

くお願いします。 

 ありがとうございます。それでは次に入ります。 

（市内小・中学校学級閉鎖・学年閉鎖状況及び生徒指導関係

事案一覧、第１７回科学フェスティバル概要報告、令和６年

度学校閉庁日、市内小・中学校の取組・功績等について報告） 

（登下校のクマ対応について報告） 

（令和５年度「二十歳を祝う会」、令和５年度社会教育・生

涯学習関連の表彰について報告） 

（北部学校給食センターの取組について報告） 

ここまでについて、何かありますでしょうか。 

学級・学年閉鎖についてですが、２～４日まで期間が違い

ますが、どういった違いによるものですか。 

こちらは、学校医と相談しながら罹患の状況に応じて何日

間という括りの中で、土日も含まれる場合がありますので、

平日についてこのような閉鎖をしております。 

学校医の判断と言うことでよろしいでしょうか。 

そのとおりでございます。 

お米の食べ比べについてですが、小学生のクラスが３クラ

ス２つ正解と言うことですが、これには中学生は参加してい
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北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

 

 

委員 

 

学校教育課参事 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

ないのでしょうか。 

中学生も参加しております。 

当初、４クラスぐらい全問正解あるかなと予定しておりま

したが、全問正解がなく２問正解がこの３クラスでありまし

た。 

大内地域が検討しているのがすごいなと思って見ていま

した。楽しい企画ありがとうございました。 

学級閉鎖の件ですが、例えば４日間必要だとすると土曜、

日曜も学級閉鎖の日数に入れて、本来であれば家庭からでき

るだけ外出しないようにという指導を学級でしていたと思

うのですが、こういう風に土曜、日曜を学級閉鎖の日数に入

れないということは、子供達は土曜、日曜に学級閉鎖の学級

であっても出かけることができるという風に判断されてし

まうのではということで、とてもそこが気になったのです

が、いかがでしょうか。 

学級閉鎖・学年閉鎖としては、金曜日までとなっていても、

土曜、日曜に行動制限というのをかけて、例えば学童保育で

すとか、部活動ですとか、そういったものは参加しないと言

うことで、学校から連絡しています。 

そうすると、保護者と一緒にお買い物に出かけたりするこ

とは、体調の良い子供達は問題ないということですね。 

行動制限ということで、学級閉鎖、学年閉鎖をしているの

で、不要不急な外出は、元気な子供達にもある程度協力して

もらっている状況になります。 

そうすると土日も日数の中に入れた方が、はっきりして保

護者も理解しやすい。学級閉鎖がここまでだよと知らされる

とお出かけできないと自覚できると思うのですけれども、こ

の金曜日までが学級閉鎖で土日が入ってないとなるとやは

りそこを理解できない方もいらっしゃるとのでないかと思

うのですが、いかがでしょうか。 

保護者へのメールには行動制限として、明記しているので

すけども、今後周知の仕方については、検討して参ります。 

学級閉鎖に関連してですが、何日間の学級閉鎖が有効なの

かということは色々議論がありまして、今まで報告された中

では３日間の学級閉鎖が有効であるということが一般的に

言われています。ここで２校が２日間だけということで、２

日間で有効であったかどうか。そこの学級再開後の学校全体

での発症率がどうなっているか、そこを調べていたら後日で

結構ですので、知っておきたい。学級閉鎖の意味は、既にこ
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

の時点で発症してしまった子供は５日間の出校停止になり

ますから、その子供達から外の子供にいくことが、発症以降

は先ずあり得ない。学級閉鎖の意味は、その時点でまだ発症

していないけれども発症前１日は感染させる力を持ってい

る。その発症前の子供達からの感染を防ぐという意味合いが

強いと思います。そういう意味でこの２日間で有効なのかど

うなのか、そこのところを分かれば教えてもらいたいなと思

いました。 

ありがとうございます。このことについては、校長会等で

もう一度検討すると共に、養教部会もありますので、養護教

諭の中でも話題にしながら、より統一的な形で、研究してど

ういう風なかたちでいくか、もう一度確認していきたいと思

います。 

そうすれば次に入りたいと思います。各課より事業・行事

等の報告をお願いします。 

（第３回本荘東小学校開校準備委員会、第３回鶴舞小学校開

校準備委員会、教育委員会１月定例会について報告） 

（中学生アカデミー、通学路安全推進会議、小・中学校冬季

休業、市冬季教職員研修会、中学生会議、市ＣＳ連絡協議会

について報告） 

（歴史文化拠点施設整備検討委員会各分科会、由利本荘市民

俗芸能大会、青少年問題協議会、令和５年度由利本荘市二十

歳を祝う会について報告） 

（ジーエスエフとの打合せ、米の食べ比べ、卒業リクエスト

給食アンケート実施、施設見学について報告） 

（ヨミキカセ・ワールドワイド、令和５年度古典講座、おと

なの社会科、除籍資料活用事業「リユース文庫」について報

告） 

（青少年育成由利本荘市民会議本荘支部街頭啓発運動、生

涯学習講座、第３５回本荘生涯学習創作展、第７１回本荘

囲碁大会・本荘将棋大会、ホップ・ステップ・キャンパス

２０２４について報告） 

（矢島公民館運営審議会、矢島小書き初め大会、文化財防

火訓練について報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、岩城小中合同意見交換

会、冬のわくわく体験ワンディ、岩城公民館講座について

報告） 

（高嶺大学、女性セミナー、チビッ子公民館、令和６年集落

公民館長会議について報告） 
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大内教育学習課長 

 

教育総務課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

（出羽伝承館企画展示、クリスマスミニコンサートについて

報告） 

（第３２回高橋宏幸賞感想文感想画コンクール表彰式、優秀

作品展・原画展、入部４００年記念事業文化講演会について

報告） 

（生涯学習交流展、こどものつどい、第３２回書き初め大会

について報告） 

（由利本荘市民俗芸能大会、民俗芸能伝承館定期公演、郷土

史講座、ちびっこ広場、民俗芸能伝承館正月公演について報

告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

委員よりお願いします。 

 本日はありがとうございました。 

 公民館行事は、本当に魅力的なイベントが多くて行きたい

ものが沢山ありました。今年は本当にお疲れ様でした。先程、

中央公民館の方からもお話しがありました１１月２３日は、

本当にイベントが多くて、しかも行きたいイベントが連なっ

ていて頑張って行きました。アクアパルに行って、シーガル

に行って、カダーレに行きました。３０分くらいしかいられ

なかったのですけども、それでもやはり自分が行きたいもの

には、やはり人間は行くのだなということが自分自身で分か

って、時間がある日でもピンとこないものには行かない、時

間がない日でもピンとくるものには行くと言うことがこの

日に証明されたなと思いました。内容としては、防犯片付け

というのは正常性バイアスが働いていると危機管理ができ

なくなる。正常性バイアスが働いていない状態というのが必

ずしも悪いと言うことではない、という話を聞いたときに、

たぶん私は正常性バイアスがあまり働かないタイプなのだ

なという風に思いまして、いつも最大のリスクを考えるネガ

ティブなタイプではあります。 

 以上です。ありがとうございます。 

 今日はありがとうございます。 

 最初の議案であった点検・評価実績報告書の中の１１ペー

ジの学識経験者の意見で、「評価する」が２項目、「期待し

たいとお願いしたい」が２項目あります。その中で、「タブ

レットを活用した授業が受けられるようになることを期待

したい」とあります。私の所属している奉仕団体、ロータリ
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委員 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ークラブなのですが、そこでふれあい教室にタブレット端末

を寄贈したことがありました。更にそこを発展させて家に閉

じこもっている子供の中で学習意欲のある子供、その子供達

にどう支援できるかということを考えて行きたいなという

ことを今考えています。できれば支援センターの先生方とど

ういう支援があれば良いのか、そうしたことを協議する場が

あれば更に活動を推進して行きたいと思っておりますので、

またお願いに上がるかもしれません。 

 それから、子供達がアンケート調査でＳＯＳを出して担任

の先生に自分の苦境を伝えたけれども、死にたいと書いた内

容に花丸を付けたとか、非常に全国のケースでそうしたこと

が報告されて、また昨日の新聞では札幌市のいじめ自殺の調

査の報告がありました。是非、このことを由利本荘市内の小

中学校でもそうしたことの扱い方について、研修会なり、色

んな機会を利用して直接子供と触れ合う担任の先生には、く

れぐれも子供の先生に対する信頼を裏切ることのないよう

に、そうした日頃の準備を進めて行きたいなということを考

えていました。 

以上です。今年もどうもありがとうございました。 

 今年も本当にありがとうございました。 

 楽しそうな行ってみたいと思う行事が沢山あって、本当に

魅力的な公民館経営がなされていると思いました。 

 一つお聞きしたいのですが、資料１９ページで生涯学習課

のヤングケアラーについて協議会があったということです

が、本市のヤングケアラーの把握は進んでいるのでしょう

か。 

 ただ今のヤングケアラーのご質問なのですが、実際の市の

担当課はこども未来課というところがありまして、そちらの

方での市の現状把握となりますけども、実際には現状把握は

されていない状態にあります。なぜかと言いますと、ヤング

ケアラーの定義づけ、どこがヤングケアラーにあたるのかと

う定義づけ、基準が全国的に定まっていない。家庭の一人と

して手伝う部分と、ヤングケアラーとして大人がやらなけれ

ばならないものを担っているものの境と言いますか、その 

定義がなされていないものですから、実際に調査をしたとこ

ろで色んな回答が出てくる可能性があるということで市の

方では実施していないことになります。全国的にもそこが少

し問題になっておりまして、例えば、それがお手伝いなのか、

本人に委ねるしか基準がないというところなので、上がって
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委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

きた数字が実際にそうなのかというところが今問題になっ

ているところであります。 

 ありがとうございます。 

 とても難しい問題なので、どのくらい把握されているかお

聞きしたいと思ったところでした。１年間お世話になりまし

た。 

 今回の公民館の行事に関しまして、皆さんそれぞれ大変良

い行事を作っていただいて実行していただき大変ありがた

いと思っております。ただ、残念ながら今の時代、子供達が

外で遊ぶ、雪に戯れる行事というものが昔から比べれば本当

に減ってまいりましたが、実際に実施しても集まらない可能

性は寒いしあると思います。でも、こういう場所だからこそ、

雪で遊ぶ楽しみ、寒さの中で遊ぶ楽しみを知ってもらって、

子供のうちに雪もいいものだなと植え付けるのも郷土愛を

育てるうえで、あっても良いのではないかと思います。各地

区では、子供達の人数も少ないし、休み期間も短くなりまし

た。でも、例えば今回もスキー・スケート教室がありますの

で、以前も言っていますが広い地域から集めて、参加者を集

めてやってもらっても良いのではないかと思っております。

子供達にも機会を作るのも良いと思いますので、よろしくお

願いします。職員の中にＳＮＳとかで、情報発信できる人が

いれば、やっていますよと広く知らしめて、もしかするとこ

の地域以外からも人が集まってくるかもしれませんので、そ

ういうことも方法の一つとして考えていただければ、もっと

もっと見ていただきたいものが沢山あると思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 最後に私の方から。 

 今年、長いコロナにも一つ区切りをつけて学校訪問をして

見て思ったことは、子供達に笑顔と会話がすごく戻ってきて

いるなと、すごく嬉しく思いました。それと同時に生涯学習

の各講座も活気を取り戻していて、沢山参加してくださって

いるのもありがたいなと思っております。 

 絶えず思っているのは、学校教育は未来の人を作ってい

く。それから、ここにいる人達の喜びを高めていくのがやは

り生涯学習だろうと思います。この二つをきちんとやってい

かないと、ここに生きている人達がここにいて良かったなと

いう風に中々思えない。そういう風な、思えるようなものを

作って行くことが教育委員会の大きな仕事でないかなと思

っています。今年１年間ありがとうございました。  
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 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１２月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

  

 


